
一農ネット交流会 in東京を開催しました！！（平成 28年 4月 22日） 

 

  平成 28 年 4 月 22 日、移住・交流情報ガーデン（東京都中央区）で、一農ネット交流会

in 東京を開催しました。独立・自営就農している方、就農に向けた研修中の方、雇用就農

している方など、東北や九州など全国各地から 10名の方に参加していただきました。 

 

 ＜第 1部：全体会＞ 

第 1部では、参加者同士での意見交換が行われました。 

販路はどうやって確保しているか 

経営のビジョンについて 

農業機械の管理費をどう減らすか 

作付品目や品種の選定方法についてなど 

参加者の方から自らの経験を話し、解決方法をアドバイスしていました。  

 

《全体会の様子》 

 

 

 ＜第 2部：分科会＞ 

第 2部は、農林水産省幹部との意見交換を行いました。 

 農地中間管理機構について、地権者にもっと PRして欲しい 

 新規就農者の認定や融資の決定にかかる時間を短縮して欲しい 

 インターネットで提供している農業技術情報をもっと見つけやすくして欲しいなど  

といった意見や要望が挙がりました。 

 

《分科会の様子》 

 

参加した方から直接貴重な意見を聞くことができました。ありがとうございました！ 

今回の交流会が皆さまの農業経営に役立つことを期待しております。 



一農ネット交流会 in北海道を開催しました！！（平成 29年 1月 31日） 

 

平成 29 年 1 月 31 日、北海道立道民活動センター（北海道札幌市）で、一農ネット交流

会 in 北海道を開催しました。独立・自営就農している方、就農に向けた研修中の方、これ

から農業を考えようとしている方など、北海道各地から 21 名の方に参加していただきまし

た。 

 ＜第 1部：全体会＞ 

江別市の新規就農者からは、ご自身の就農の経緯、経営方針や試行錯誤した経験の発表を、

札幌市の先輩農家からは、経営発展までの経緯、6次化での工夫、加工品販売での経験や戦

略などを発表いただきました。 

《全体会の様子》 

  

 

 ＜第 2部：意見交換会＞ 

3グループに分かれ、将来の就農に向けた課題や、経営上の課題などについて、意見交換

が行われました。 

具体的には、 

 新規就農で苦労したことは何か 

 どのように労働力を確保したか 

 販路をどのように開拓したか 

 栽培技術はどの程度まで高めたら良いのか 

 農産物加工はどのように始めたら良いか などなど。 

参加者の方から様々な意見や改善案が出され、終了時間ギリギリまで活発な意見交換が行わ

れました。 

《意見交換会の様子》 

 

参加者の皆さん、お疲れ様でした！この交流会で知り合った方々と、今後も交流を深めてい

ただけると幸いです。 



平成28年度中国・四国地域一農ネット交流会を開催しました！

平成29年３月２日（木）に岡山市内で「中国・四国地域一農ネット交流会」を開催し
ました。

交流会は、中国四国地域の新規就農者や研修生が県域を越えて、日頃の悩み等につい
て話し合ったり、仲間づくり等を目的として開催したもので、中国四国地域の新規就農
者や農業研修生、先輩若手農業者の皆さん、約50名の方々の参加がありました。

まず、先輩若手農業者による取組事例の紹介として、岡山県総社市の総社もも生産組
合長の秋山 陽太郎さん、香川県三豊市の野菜生産者 松尾 和也さん、また、農村青
少年クラブの活動紹介として、中国四国農村青少年クラブ連絡協議会理事 高橋 光男
さんから発表がありました。

その後は、「今後の農業経営発展に向けて」をテーマに、グループディスカッションを
行い、経営状況、地域に対する思い、将来の夢などについて、活発な意見交換が行われ
ました。

参加者からは、「他地域の人達と話をすることができ刺激を受けた」、「先輩方の取組
事例や情報交換したことなどを今後の経営に活かしたい」、「もっと経営の勉強がしたく
なった」といった感想が寄せられました。

先輩青年農業者による取組事例紹介の様子 グループディスカッションの様子

全員集合！


